

# Las Provincias de Levante



Año XII.-Núm. 3390

Murcia 12 Mayo de 1897

Tres ediciones diarias

## Gabinete Electroterápico DEL DR. CLAUDIO HERNANDEZ-ROS Y NAVARRO GARNICA, 5.—MURCIA.

Consulta todos los días laborables, de 3 á 4 de la tarde.  
Tratamiento especial de las enfermedades del cerebro y médula espinal, Parálisis, Neuralgias, Neurastenia, Histerismo, Epilepsias, Corea, Vértigos, Insomnio, Reumatismo, Enfermedades del corazón, Retención é incontinencia de orina, Estreñimientos uretrales, Impotencia, Espermatocoria, Enfermedades de la matriz, Anginas crónicas, Pólipos de la nariz y oídos, Depitacion electrolítica, Tumores vasculares de la piel de los niños.

## LA PERFECTA ALICANTINA DE SANCHEZ Y ARRIERO LENCERIA 24

Este nuevo establecimiento pone en conocimiento de los maestros de obras y de público en general, que en él encontrarán materiales de todas clases para obras con una gran economía en los precios.  
El verdadero y legítimo pavimento de mosaicos hidráulicos, de la gran fábrica de Alicante, lo tiene esta casa y garantiza su calidad, á precios muy económicos.  
Inmenso surtido de azulejos blancos y coloridos, de las principales fábricas de Valencia. Inodoros, recibidores, florones de certero piedra y losetas de todas clases.  
Esta casa cuenta con personal verdadero alicantino para su colocación. Todos estos géneros que esta casa presenta, son á precios muy económicos.

## LA PERFECTA ALICANTINA 15-7

### ESTOMAGO ARTIFICIAL

Los vómitos, acidez, ardor, indigestión, pesadez, agua de boca, hinchazón y dolor de estómago, cintura y espalda, etc., desaparecen al siguiente día de usar el polvo del Dr. KUNTZ, dentro de breves días las dispepsias, gastralgias y catarragos intestinales, como á diario lo certifica miles de curados agradecidos. CAJA 750. Moreno Miguel, Arenal, 2.—MADRID. Centro de Especialidades, Rambla de las Flores, 4, BARCELONA, y principales farmacias y droguerías del mundo.

Puntos de venta en Murcia, en todas las farmacias y para ventas al por mayor, Ruiz Seiquer, plaza de San Bartolomé.

## LA MODA EN TODO SU EXPLENDOR

Jesús Belmar y Dolores Martínez, establecidos en la antigua casa de D. Florencio Diez, Platería, 27 y 29, han tenido muy especial cuidado en recopilar para su establecimiento lo más elegante que se ha confeccionado en todos los centros de la moda, referente á sombreros modelos y copias para señoras, señoritas y niñas.  
Igualmente lo han hecho en flores, cintas de todas clases, colores y tamaños, coronas para la primera comunión, gorritas de cristiano, bandas, hebillas, imperdibles y pasadores para adornos de sombreros, gran colección en caprichos, azahar para las novias, gasas pisadas, plises, gran colección en pajes de todos colores y dibujos, toceras de diferentes colores, cinturones para señoritas, caballeros y niños, agremados tejidos en oro y plata, gorritas de batista, surá, glassé última novedad, encajes, crespones en todos colores y cuanto se desee en el ramo de sombrerería cuentan con extensa colección que habrá seguramente de llamar la atención al gusto más delicado y exigente. Tienen además una sección de perfumería extranjera, clase extra.  
En la sección de caballeros y niños, un extenso surtido en sombreros de paja y castor y los verdaderos sombreros Cordobeses y Sevillanos.  
Gran surtido en sombreros de capellan, solidos y bonetes.  
No quedan que habrá seguramente de llamar la atención de quienes los honren con su visita. 15-3

## D.ª Filomena Cañisarez PROFESORA EN PARTOS

Con domicilio en la Plaza de Abastos, esquina de Santa Justa (Orihuela), ofrece sus servicios al público de esta localidad. 30-6

## VICTORIA

Nuevas persianas semimetálicas (privilegiadas), aplicables á toda clase de ventanas, galerías, marquesinas, invernales, etc., etc.  
Para verlas y tratar; Apóstoles 16, (carpintería). 15-11

## PALOMAS MENSAJERAS.

Se venden de excelente raza belga y á precios económicos. En la administración de este periódico, darán razón.

## Edición de la noche-12 Mayo

## LAS PROVINCIAS DE LEVANTE SE PUBLICA TODOS LOS DIAS DEL AÑO

## Actualidades

Los telegramas de la madrugada, comunican nuevas y grandes victorias de nuestras tropas en Filipinas.  
Los traidores á España han perdido ya su último baluarte, en el que ondea la bandera española.  
De Cuba también se han recibido noticias satisfactorias.  
Se acentúan, pues, las impresiones optimistas que había anticipado el gobierno.  
Aunque hay diputados belicosos, que apetecen el ruido para darse á conocer, en las próximas sesiones de Cortes no hay que aguardar espectáculos emocionales, por que el buen sentido tiene que imponerse.  
Hablarán Sagasta y el jefe del gobierno, sobre los graves asuntos de actualidad, y despues de ellos creemos que nadie tendrá autoridad ni auditorio para discursos de relumbron.

En Marsella se está constituyendo una poderosa asociación, para arraigar en las masas populares los sentimientos religiosos y las buenas costumbres.  
La idea nos parece excelente y digna de imitación.  
Si se van examinando las desgracias que afligen á muchas familias, se verá que nacen de la inobservancia de los preceptos de la religion.  
El lujo, la ira, la ambicion, y otras desventuras causan muchos extragos en los hogares, y en cuanto al orden social, las ideas disolventes y funes-

tas se arraigan en aquellas personas que carecen de sentimientos religiosos y que lejos de amar á la humanidad la odian, alimentando siempre propósitos de exterminio.

En España también hace falta fortalecer las buenas costumbres; hay sabios en los pueblos que se complacen en no respetar al Cura, al Alcalde, al Maestro de escuela, al Médico y á las personas que representan autoridad y prestigio.

Esos son, generalmente, los que se jactan de apedrear los trenes, por que á juicio de ellos, el progreso consiste en no respetar á nadie.

Los que viven dentro de las antiguas y sanas costumbres, son «reaccionarios».

## JUMILLA

Los liberales de Jumilla, han dado un manifiesto para acudir á las recientes elecciones municipales, en donde han obtenido cinco concejales, con el beneplácito de aquel laborioso pueblo, por tratarse de personas dignísimas y respetables.

En dicho manifiesto hacen los liberales de Jumilla una importantísima declaración: dicen que quieren la paz y la concordia, para ocuparse solo del bien de aquel pueblo.

El propósito es noble y generoso; viene á rectificar instintos vengativos que alguien mantenía para perpetuar allí discordias funestas y aspiraciones impropias de los actuales tiempos y de las conveniencias públicas.

Estando tan arraigada la concordia entre el partido liberal y el conservador, al menos en esta provincia, es seguro que los liberales de Jumilla realizarán sus fecundos y nobles pensamientos, con la ayuda de los buenos jumillanos sin distinción de colores políticos.

Fomentar la paz en un pueblo, es obra meritoria y digna de hombres de corazón sano y de nobles pensamientos.

La representación de la venganza, del odio y de las malas pasiones, es una amenaza para la paz y un estímulo peligroso para remover las heces y que estas salgan á la superficie.

Adelante por ese camino. Bien seguros pueden estar los liberales jumillanos de que no les han de faltar medios para realizar su hermoso programa.

## A sus casas.

Procedentes de Cuba, de cuyo ejército regresan por inútiles, han desembarcado en la península, los siguientes soldados pertenecientes á esta region, habiendo sido socorridos por la junta de «El Imparcial».

*Provincia de Murcia.*  
Pedro Mendez Ratal, Lorca; Juan García Egea, Cañalacruz; Juan Martínez Rosas, Totana; Juan Estevez Lopez, Lorca.

*Provincia de Alicante.*  
Joaquín Mas Perez, Denia; Domingo Ortiz Gelabert, Guardamar.

*Provincia de Almería.*  
Antonio Aguilar Monte, Almería; Juan Gilabert Arau, Artoleas.

## Exportacion

(PRODUCTOS DE ESTA REGION)  
La exportacion de nuestros productos hecha por el puerto de Cartagena durante la pasada semana, ó sea del día 3 al 8 del actual mes de Mayo, ha sido la siguiente:  
Para Inglaterra y Bélgica se han embarcado 7.700.000 kilos de mineral de hierro.  
Para Marsella y Newcastle se han remitido 1.618.712 kilos de plomo ar-

gentífero y 68.000 kilos de plomo desplatado.

Para Londres se han embarcado 3 715 cajas, conteniendo 147.036 kilos de naranjas.

Para Oran, 14.940 kilos de frutas frescas, 900 kilos de ajos, 11.779 kilos de pimienta molido, 10 kilos de azafran.

Para Marsella, 10.000 kilos de galena argentífera.

Para Amberes (Belgica), 300.000 kilos de blendas.

Los minerales de nuestra sierra de La Union, son los que figuran en primera línea entre los productos exportados, y en cantidades de alguna consideracion, lo cual es un síntoma halagüeño, pues demuestra que en ese rincón de nuestra provincia, encuentra el obrero donde ganar un jornal para atender á las necesidades de su familia.

Es un consuelo, pues en medio de la gran miseria que se deja sentir entre la clase jornalera, hay todavía un paraje donde se remedian gran número de familias.

De desear es, por todos conceptos, que la retirada y embarque de minerales se sostenga, pues si decreciera y como consecuencia de ello quedaran sin trabajo los obreros que están hoy ocupados en estas duras faenas, el resultado seria desastroso, por los efectos que situacion tan triste traería consigo.

## ORIHUELA

Sin incidente alguno que merezca mencionarse, hanse celebrado el pasado domingo las elecciones municipales, habiendo solamente acudido á los comicios el partido fusionista, del que es jefe en esta localidad el Sr. D. Francisco Ballesteros.

Han resultado elegidos para desempeñar el cargo de concejal de este Excelentísimo Ayuntamiento en la próxima renovación del municipio, los señores D. Faustino Saens, D. Escolástico García, D. Francisco Moreno, don Ramón Montero, D. Ramón Garrigós, D. Pedro R. Mesplés, D. José María Franco, D. José B. Murcia, D. Antonio Roca, D. Cornelio Payá, D. Juan Ramos, D. Francisco Roman, D. Angel Bueno, D. Eugenio Maestro y D. Antonio Ortiz.

De estos, diez son fusionistas y cinco conservadores adictos al Sr. Capdepón.

Creemos prestar un gran servicio al comercio de esta ciudad, haciendo saber que la investigacion de Hacienda ha sufrido algunas modificaciones en su personal, continuando siendo el jefe D. Francisco Esplugues, con el caracter de ingeniere industrial.

También figuran en el nuevo personal D. Gregorio García, primer investigador administrativo; D. Antonio Albaladejo y D. Eduardo Leon, investigadores administrativos y D. José Nacher, perito mecánico.

Estos son los únicos funcionarios que tienen facultades para ejercer la investigacion y á quienes se deben exigir los documentos que les acrediten para el desempeño de sus funciones.

Por el eterno descanso de la señora D.ª Concepcion Barceló de Aguilaniedo, que falleció el día 5 de Marzo de 1896, se han celebrado solemnes honras fúnebres el miércoles anterior, en la iglesia de PP. Capuchinos, habiendo asistido una numerosa y distinguida concurrencia, en la que estaban representadas todas las clases sociales.

Llegada la época de llevar á cabo la siega en las provincias del Africa francesa, son muchos los braceros de los pueblos de Redovan, Benferri, Bigastro, La Matanza y otros pueblos circunvecinos, que embarcan para dichos puntos en el puerto de Alicante.

El mercado correspondiente al día de ayer, 11 del actual, se vió muy poco animado, notándose la ausencia de nuestros huertanos, los cuales andan muy ocupados estos días con los últimos trabajos de la cria del gusano de la seda.

El trigo se vendió á 19 reales y medio la barchilla; el panizo á 17 id. id.; la cebada á 8 id. id.; las habas á 13; las habichuelas á 23 y los garbanzos á 30.

Las harinas se vendieron de 22 á 28 reales arroba.  
El aceite de 48 á 50 id.

Dentro de breves días, los señores D. Luis Espuche, D. Felipe Galiano y D. Manuel Pedrós, fundadores de la Cócina Económica de San Antonio, repartirán una memoria á cuantas personas han contribuido con sus donativos al sostenimiento de dicha institucion, en la que darán cuenta de las cantidades recibidas é inversion de las mismas.

Del 1 al 10 de los corrientes han experimentado muy pocas variaciones los padecimientos reinantes; siguen los estados catarrales y son también frecuentes las anginas. La fiebre de las viruelas parece que tiende á disminuir.

En el hospital de San Juan de Dios se sigue vacunando todos los días laborables de nueve á once de la mañana á las clases pobres.

Esta medida de nuestro Ayuntamiento, ha contribuido á que la enfermedad variolosa no haya tomado mayor desarrollo, como se creyó al principio.

Corresponsal.  
12 Mayo del 97.

## NUESTROS VINOS EN FRANCIA

El aspecto de los viñedos franceses no puede ser más hermoso.  
Considerado ya pasado el peligro de las heladas y sin plagas de enfermedades ni insectos, la viña se desarrolla admirablemente y presenta en general abundantes racimos.

Los frios de la primera quincena de Abril causaron, en efecto, en algunos departamentos daños parciales, sensibles para el agricultor que los ha experimentado, pero que no influirán para nada en el resultado total de la cosecha.

A juzgar, pues, por el estado presente de los viñedos, por su lozanía, por las uvas que ostentan, por las noticias que se reciben de la mayoría de los departamentos, y por lo que les favorece el precioso tiempo que se disfruta, todo hace pensar, si el black-rot y el mildew no se desarrollan más adelante, ya que por hoy no existe síntoma alguno, que Francia tiene en perspectiva una buena cosecha de vinos.

Respecto á los mercados de vinos las cosas ya varían.

Cuantas más probabilidades hay de una futura excelente recoleccion, la calma y la desanimacion se acentúan.

El marasmo se hace más persistente y las transacciones son pocas y difíciles.

La característica en general es la de muchas ofertas y pocos compradores.

En Paris-Bercy, donde, al parecer, las existencias no son grandes, se cree que una vez pasada la luna rusa, los almacenes se aprovisionarán y se dará lugar á una corriente de compras que hará cesar el quietismo que hoy domina.

Las clases superiores, tanto en los vinos exóticos como en los del país, son raras y buscadas, así como los vinos blancos, los rosados y los llamados grises, para todos los cuales los cursos se sostienen bien y las demandas conservan alguna actividad.  
Los precios que en general dominan para los vinos españoles son los siguientes:  
Blancos de Huelva, la Mancha y Va

